

SISTEMA POLÍTICO ACTUAL

DOCTOR EN DERECHO

A ponerse a trabajar

Saúl Lara Espinoza



Llamado

«Deben rodearse de personas experimentadas»

El especialista en Derecho y temas constitucionales Saúl Lara Espinoza sostuvo que quienes han resultado electos deben ponerse a trabajar desde ahora en su plan de gobierno municipal y rodearse de personas experimentadas: «Eso es necesario para que desarrollen las acciones que postularon dentro del proceso de campaña, porque de otro modo puede venir un cobro de facturas», advirtió.

Dijo que ojalá los candidatos que ganaron las alcaldías no echen a la basura lo que se está haciendo y es bueno en los municipios, y citó los programas de pavimentación, de alumbrado, de servicios municipales y otros de índole social, pues consideró que eliminarlos no es recomendable desde el punto de vista político, técnico ni administrativo.

«Sinaloa requiere de una reestructuración muy profunda en materia administrativa y política para poder que las cosas se lleven bien»

COLUMNISTA

Cheque en blanco

Héctor Ponce

Sorprendidos

«Ni en su mejor sueño se imaginó ganar»

Héctor Ponce Tizoc, columnista de este diario, considera que la ciudadanía le dio un cheque en blanco a Morena este 1 de julio, lo que es preocupante porque en el caso de Jesús Estrada Ferreiro —quien ganó la alcaldía de Culiacán—, no le ve un plan de trabajo para Culiacán: «Ni en su mejor sueño se imaginó ganar», añadió.

Al candidato ganador de la alcaldía en Ahome, Manuel «Billy» Champan, quien obtuvo la presidencia municipal de Ahome, también lo calificó una sorpresa, pues afirma que ni siquiera vivía en Los Mochis.

Y aunque el PRI ganó ocho municipios de los 18 en juego, señala que son prácticamente los municipios más pequeños, «mientras que el PAN pasó a ser cuarta fuerza política».

«La gente salió a votar, más que a favor de los candidatos que ganaron, en contra del PRI, de sus candidatos y de Peña Nieto: un hartazgo»



COLUMNISTA

Nuevos protagonistas

Aarón Sánchez



Preocupación

«Vamos a vivir un proceso de aprendizaje»

Tras la elección del domingo, Aarón Sánchez afirmó que habrá nuevos protagonistas en la vida política de la entidad. Lo que le preocupa es que esos nuevos protagonistas, quienes ganaron las alcaldías y las diputaciones federales y locales, en términos generales, salvo algunas excepciones, «no traen ideas ni propuestas. A ellos también los sorprendió el triunfo».

Tendrán dijo que deben trabajar a marchas forzadas para hacer algún plan y un papel decoroso en los municipios que les toque gobernar o en las posiciones legislativa: «Esto es preocupante porque personas que no tienen ninguna propuesta, experiencia ni vinculación tendrán a su cargo la toma de decisiones, la gestión de recursos o la aprobación de leyes. Vamos a vivir un proceso de aprendizaje que será difícil y tormentoso».

«El interlocutor de todas esas negociaciones y para lograr esa armonía entre el Congreso local y el Gobierno de Sinaloa será Rubén Rocha Moya»

Análisis

Ven a Rocha Moya como futuro interlocutor del gobernador

El triunfo del candidato Rubén Rocha Moya este domingo en las urnas bajo el cobijo de la coalición Morena-PT-PES lo catapultan no solo como la pieza clave del sistema político en la entidad, sino como el posible personaje de mayor influencia por la interlocución que desempeñará entre el gobernador Quirino Ordaz Coppel y el presidente de la República.

El analista Saúl Lara reconoce en Rocha Moya a un líder indiscutible y a una persona preparada y honesta, con formación de izquierda; no obstante, considera que las negociaciones entre él y el gobernador podrían tener dificultades, pues asegura que cuando el exrector fue coordinador de asesores encontró una oficina desmantelada en Palacio de Gobierno y enfrentaron serias dificultades económicas a causa de la austeridad implementada por el secretario de Administración y Finanzas, Carlos Ortega Carricarte.

Aarón Sánchez, por su parte, considera que Morena tendrá el control político en el Congreso local, por lo que el gobernador tendrá que hacer una operación política de muy buen nivel no solo para llegar a acuerdos con el Ejecutivo local, sino para la gestión del presupuesto federal ante la Cámara de Diputados, ahora que el PRI Sinaloa no tendrá ningún representante.

